

Presentación

En esta ocasión la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales presenta, a todos aquellos interesados en el devenir de las ciencias sociales en México, el *Índice General de la Revista Mexicana de Ciencias Políticas y Sociales* *81-159**. Este contiene, en su totalidad, las referencias bibliográficas de los artículos, entrevistas, documentos, bibliografías, reseñas y notas publicadas por el principal órgano de expresión y difusión de la Facultad durante el periodo julio-septiembre de 1975 a enero-marzo de 1995.

A lo largo de esos años, la revista recogió y dio a conocer infinidad de estudios interesantes, teóricos y prácticos, de investigadores sociales de México y el extranjero; además difundió, mediante su reproducción o síntesis analítica, documentos y libros diversos. Sus páginas contienen diferentes temáticas que reflejan el acontecer social nacional e internacional, al igual que el modo en que las ciencias sociales las han abordado, sin dejar de lado cuestiones relacionadas con el desarrollo de la propia vida académica de la FCPys.

Entre esas temáticas se analizaron, con gran calidad académica y desde una perspectiva científico-social, cuestiones tan relevantes como las relacionadas con la crisis de la sociología, el fin de la modernidad y el surgimiento de la posmodernidad, el concepto de democracia, los procesos electorales y los partidos políticos, los nuevos actores y movimientos sociales, los cambios en la sociedad del trabajo, el nuevo papel de los medios de comunicación, los dramá-

* Es precisamente a partir del número 81 que la revista adopta el nombre que ostenta en la actualidad, ya que en su primera época (número 1 al 50) se denominó *Ciencias Políticas y Sociales* y, en la segunda (números 51 al 80) *Revista Mexicana de Ciencia Política*.

** Este índice complementa y actualiza el publicado por la FCPys en 1977, titulado *Índice General de la Revista Mexicana de Ciencias Políticas y Sociales 1-80*.

ticos cambios en la sociedad internacional y muchos otros no menos importantes.

De acuerdo con lo anterior, el objetivo fundamental del *Índice General de la Revista Mexicana de Ciencias Políticas y Sociales* es ofrecer un compendio de veinte años de investigación en el campo de las ciencias sociales, producida o recopilada por la que se puede considerar la institución de docencia más antigua e importante de nuestro país en disciplinas como: Administración Pública, Ciencia Política, Ciencias de la Comunicación, Relaciones Internacionales y Sociología. En este sentido, este índice se constituye como un instrumento de suma utilidad para quienes estén interesados en estudiar el desarrollo y las manifestaciones de las ciencias sociales en México durante el periodo abarcado. Este objetivo se expresa básicamente en el *Índice Cronológico*, el cual permite el seguimiento, a través del tiempo, de los distintos temas que han merecido de modo predominante la atención de los estudiosos.

Por otro lado, al organizar y clasificar el contenido de la *RMCPYS* desde diversas formas de acceso y recuperación, el *Índice* pretende facilitar la localización de los materiales de acuerdo a intereses específicos, al igual que propiciar una difusión más amplia de los mismos. A ello responden los índices de *Autor*, *Temático* y *Geográfico* que complementan al *Índice Cronológico*.

Este trabajo fue realizado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales por el personal adscrito al Área de Investigaciones Documentales de la Coordinación de Servicios Bibliotecarios y Documentales, a solicitud de la División de Estudios de Posgrado. En su elaboración participaron: David Arriaga, Edingardo Aguilar, Cristina Bernal, Patricia Salcido y Ernestina Zenzes. La coordinación estuvo a cargo de Cristina Bernal. La captura de información fue realizada por Silvia Campos.

Agradecemos al doctor Enrique Suárez-Íñiguez, entonces Jefe de la División de Estudios de Posgrado y a su Secretaria Académica, la maestra Carmen Solórzano, sus valiosas sugerencias y recomendaciones; a las licenciadas María Eugenia Trigos, Coordinadora de Extensión Universitaria, e Ida Chiaberto, Jefa del Departamento de Difusión de la FCPYS, su participación en el diseño del proyecto y el proceso de edición. Asimismo, al doctor Juan Felipe Leal y Fernández, Director de la Facultad, por su interés en apoyar la realización de este trabajo.

Organización y manejo

El *Índice General de la Revista Mexicana de Ciencias Políticas y Sociales 81-159* está integrado por:

- *Índice Cronológico*
- *Índice por Autor*
- *Índice Temático*
- *Índice Geográfico*

A continuación se describen todos ellos y se indica la forma de localizar la información requerida a partir de cada uno.

Índice Cronológico

Se trata del índice principal al que se remiten todos los demás. Contiene las referencias bibliográficas con todos los elementos que las conforman (autor, título, número de páginas y resumen), ordenadas secuencialmente por año, número y fecha de publicación, que aparecen como encabezados. Al interior de cada número se respetó el orden en que los diversos materiales fueron publicados; es decir, aparecen por orden de paginación, por lo que la mayoría de los números inician con la *Presentación* y finalizan con las reseñas o notas.

En el margen superior izquierdo de cada referencia se encuentra un número secuencial que sirve para remitir su localización a partir de los índices de autor, temático y geográfico; debajo de este número se coloca una letra que indica el material de que se trata, de acuerdo con la siguiente tipología:

- A: Artículo
- B: Bibliografía
- D: Documento
- E: Entrevista
- N: Nota
- P: Presentación
- R: Reseña
- V: Evento

Cabe aclarar que las reseñas y notas no tienen resumen de contenido. En el caso de las primeras, dada la heterogeneidad de su presentación, se optó por mantener el título tal como aparece en la publicación y, en su caso, se anotaron los datos que el título no contiene (autor, título y/o fecha de publicación) de la(s) obra(s) reseñada(s) en seguida de la página. En cuanto a los eventos, cuentan con resumen cuando se trata de un reporte y no de una mera notificación sobre ellos.

Índice por Autor

Contiene, en orden alfabético y comenzando por los apellidos, los nombres de todas las personas que colaboraron en la *RCMPYS* con cualquier tipo de material, ya sean artículos, reseñas, entrevistas, bibliografías, documentos o notas.

Debajo de cada nombre se encuentran el o los números que permiten localizar los materiales correspondientes en el índice cronológico.

Índice Temático

Este índice consta de dos secciones:

1) *Conceptos* y 2) *Personajes*

1) *Conceptos*

Permite localizar la información a partir de los conceptos principales abordados en cada uno de los artículos, reseñas, notas, entrevistas, eventos, documentos y bibliografías. Por ejemplo, un artículo que trate sobre los procesos electorales en México, debe estar clasificado bajo "Elecciones" y probablemente, si es el caso, bajo "Partidos políticos", "Democracia", etcétera (además de su clasificación geográfica).

Los términos, que en este índice se presentan en orden alfabético, en su mayoría fueron tomados del *Tesaurus temático* del Centro de Investigaciones Documentales de la FCPYS y se actualizaron y modificaron cuando fue necesario con la colaboración de la División de Estudios de Posgrado, que proporcionó listados de los términos más utilizados actualmente en cada especialidad.

Al igual que en el índice por autor, enseguida de cada concepto se encuentra el o los números que remiten a la referencia completa en el *Índice Cronológico*; se añadió al número un *asterisco* cuando los artículos y demás materiales se refieren en particular a México.

Para esta sección se eligieron los términos más aceptados o utilizados y los conceptos muy específicos se englobaron en otros más generales, por lo que se sugiere revisar someramente la totalidad de los términos o conceptos incluidos, a fin de detectar los que mejor definan el campo particular de interés.

2) *Personajes*

Enlista, por orden alfabético, los nombres de personajes políticos, intelectuales y en general de relevancia social, cuya vida y obra han sido objeto de algún estudio, o bien que se encuentran en estrecha relación con los temas abordados. El número que permite el acceso al *Índice Cronológico* se localiza enseguida de cada personaje.

Índice Geográfico

Consta de dos secciones:

1) *Países* y 2) *Estados y regiones de la República Mexicana*, ambos en orden alfabético y con los números que les corresponden en el *Índice Cronológico*.

Cristina Bernal